

Finanzielles Engagement im Blick

Stiftungstag im Rathaus soll Einrichtungen und Möglichkeiten vorstellen

(skr). „In Augsburg gibt es grob geschätzt über 200 Stiftungen. Diese Tradition wird bei uns groß geschrieben“, freut sich Stiftungsreferent Dr. Konrad Hummel. Um das gemeinnützige Engagement zu würdigen und publik zu machen, lädt Augsburg als eine der ältesten Stiftungsstädte Deutschlands am 1. Oktober zum Stiftungstag ins Rathaus ein.

„Eine Stiftung hat nicht vorrangig mit Geld zu tun, sondern ist eine Form des gemeinnützigen Handelns“, definiert Hummel. Und dieses Handeln müsse auch bekannt gemacht werden – deshalb der Stiftertag im Rathaus. Wer sich engagieren will, muss nicht unbedingt eine neue Stiftung ins Leben rufen. „Es

reicht, wenn man bei einer bestehenden zusteift“, so Gerd Mordstein vom zuständigen städtischen Amt. Diese unterschiedlichen Möglichkeiten sollen am 1. Oktober verdeutlicht werden.

Die ältesten derartigen Einrichtungen in Augsburg – zum Beispiel das Paritätische Hospitalstift – gehen zurück bis ins 13. Jahrhundert. Die größten Stiftungen haben bis zu 50 Millionen Euro Umsatzvolumen pro Jahr. Viele Einrichtungen könnten, so hieß es gestern bei einer Pressekonferenz, ohne diesen finanziellen Rückhalt gar nicht existieren. „Vor allem im Dienstleistungsbereich und in der Alten- und Kinderversorgung würde nichts mehr funktionieren“, betonte Eva-Maria Müller von der Arbeitsgruppe der Augsburger Stif-

tungen. Sie will zum 1. Oktober die knapp 100 Augsburger Einrichtungen in einem Buch zusammenfassen.

Am 1. Oktober selbst wird es im Rathaus eine Auftaktveranstaltung mit Vorträgen zum Thema „Stiftungen in Augsburg – Engagement für Augsburg“ geben. Festrednerin ist Dr. Ingrid Hamm, Geschäftsführerin der Robert-Bosch-Stiftung. Nachmittags wird ein Rundgang unter dem Motto „Den Stiftungen auf der Spur“ angeboten. Anschließend gibt es ein Fachforum mit Diskussion über die Rolle der Stiftungen in der Zukunft.

Unter dem Stichwort „Stiftung lebendig“ präsentieren sich in der Woche vom 1. bis 5. Oktober Augsburger Stiftungen mit einem Tag der offenen Tür.